

Cycle 56 : « 1914-1918 vu d'Allemagne et d'Autriche »

Coordonné par Catherine MAZELLIER, Maître de conférences, Responsable de la section d'Allemand, Université Toulouse Jean Jaurès

Ce cycle de trois conférences traitera de la guerre des mots et de la guerre des esprits. Une conférence abordera la propagande contrastée des reporters de guerre, souvent des civils qui observaient le quotidien des militaires mais gardaient aussi leurs repères culturels et témoignaient parfois de rêves de paix. Une autre envisagera les discours sur la guerre à partir de la pièce de théâtre de Karl Kraus *Les Derniers jours de l'humanité* (1919). Enfin, la « guerre des esprits » qui a gagné les milieux artistiques et intellectuels sera examinée sur le versant autrichien à la lumière des prises de position de Hermann Bahr, Hugo Von Hofmannsthal et Stefan Zweig.

- | | | |
|--|--------------|--------------------|
| 1 - Françoise KNOPPER : Propagande contrastée des reporters de guerre | 20/03 | 10h00-12h00 |
| 2 - Jacques LAJARRIGE : Hermann Bahr, Hugo von Hofmannsthal et Stefan Zweig face à la Première Guerre mondiale | 27/03 | 10h00-12h00 |
| 3 - Hélène FLOREA : La Première Guerre mondiale vue des cafés viennois : fin du monde ou fin d'un monde ? | 03/04 | 10h00-12h00 |